



JUAN 15:1-17

LECCIÓN: LA VID VERDADERA –

INTRODUCCIÓN:

CAPÍTULO 14:24-26 Amar a Jesús es guardar Sus palabras, que realmente provienen del Padre. Por lo tanto, la desobediencia a la Palabra de Cristo es también rechazo al Padre. Jesús dice estas verdades mientras todavía está con sus discípulos, ¡pero siguen siendo verdades para nosotros hoy! El Padre enviará al Consolador, el Espíritu Santo en el Nombre de Jesús, quien enseñará todas las cosas y nos recordará todas las cosas de lo que Jesús dijo. No nos quedaremos perdidos. ¡Confíe en Él y obedezca porque Él es nuestro Abogado más verdadero!

CAPÍTULO 14:27-31 En la hora de la tristeza, Jesús deja con ellos su paz, una paz única, que es diferente de la paz del mundo. Esta paz calmaría los corazones atribulados y temerosos. Él les dice de nuevo : *"No se turbe vuestro corazón, ni tenga miedo"*. De nuevo les recuerda que tiene que irse y volver otra vez. Por lo tanto, los discípulos deben estar contentos; debe regocijarse de que Él va a regresar a Su Padre, *"porque el Padre es mayor que Él"*. ¿Por qué? - Porque mientras Jesús estuvo en la tierra, estaba limitado físicamente para hacer muchas cosas. Solo podía estar en un lugar en un momento determinado. ¹Pero el Padre no tiene límites de tiempo ni de espacio. Así que, de esta manera, el Padre era más grande que Jesús. Jesús les habló de estos acontecimientos, en que cuando sucedieran, creerían y su fe aumentaría. Ahora, a partir de este momento, Jesús no continuaría enseñándoles, porque el *"príncipe de este mundo"* (Satanás) viene a través del comportamiento de Judas, pero, Satanás, el diablo no podía tener autoridad sobre Jesús, porque Jesús es puro y sin pecado (nunca pecó). Cuando confiamos y obedecemos a Jesús, no se permite que el enemigo se apodere de nosotros. Jesús quiere que el mundo sepa que Él ama al Padre. Cualquier mandamiento que el Padre dé, Jesús lo hará. Por lo tanto, Él está listo y dispuesto a morir, ¡y no resistirá! Jesús les dice a sus discípulos: *"Levántense y vámonos"*. Ha llegado la hora de ir a la cruz. Él voluntariamente va hacia adelante para encontrar Su muerte.

LECCIÓN: I. EL MANDAMIENTO DE OBEDECER JUAN 15:1-8

15:1 Yo soy la vid verdadera, y mi Padre es el labrador. Como vemos una vid en su dominio físico, es fuerte, y el alimento proviene de ella. Pero no estamos mirando a una planta, sino a una Persona (Jesús) en lo espiritual. Desde el mismo comienzo de este versículo, Jesús da a conocer quién es Él: **"YO SOY"**. Pero, cuando regresamos al Evangelio de Juan, Él dice **"YO SOY"**. a lo largo del libro del Evangelio de Juan:

1. YO SOY EL PAN DE VIDA—Santiago 6:35.
2. YO SOY LA LUZ DEL MUNDO—Juan 8:12.
3. YO SOY LA PUERTA DE LAS OVEJAS—Jh.10:7, 9.)
4. YO SOY EL BUEN PASTOR—Jh.10:11, 14.
5. YO SOY LA RESURRECCIÓN Y LA VIDA—Jh.11:25.
6. YO SOY EL CAMINO, LA VERDAD Y LA VIDA—Jh.14:6.

¹ <https://www.easyenglish.bible/bible-commentary/john-ma-lbw.htm>
<https://www.pitwm.net/pitwmSpanishScriptureArchives.html>





7. YO SOY LA VID VERDADERA—Jh.15:1.

Este versículo habla de la finalización. Jesús no es una vid cualquiera, sino **(1.Él es la "Vid Verdadera"**; la vid genuina, no falsa ni falsificada. En lo físico, una vid es fuerte y el alimento proviene de ella. Al ser Jesús nuestra verdadera vid, Él demuestra ser nuestra verdadera fuerza y nuestro verdadero alimento unificando a todos los creyentes. Y el Padre es **(2.) el "Labrador"** o **"Viñador"** y **"Jardinero"** que nos cuida, cuida, vigila, poda, cultiva, limpia y protege lo que crece en la Vid. ¡Seremos conocidos por nuestro fruto!

15:2 Todo pámpano que en mí no da fruto, lo quita, y todo pámpano que da fruto, lo purifica para que dé más fruto. (3.) "Hombre o Creyentes" son las Ramas. Los sarmientos que brotan de la vid representan a los creyentes, con el propósito de dar fruto.

(a.) Son ramas infructuosas o fructíferas de la Vid Verdadera.

- Las ramas infructuosas no se relacionaban lo suficiente con Cristo; no sacaba suficiente alimento de Él.
- Las ramas infructuosas no son lo suficientemente genuinas para dar fruto.
 - Más fingir que ser. ○ Más engaño que verdad. ○ Más falso que real.

Es posible que hayan comenzado a brotar y brotar, pero no apareció ningún fruto (como la higuera que solo tenía hojas y Jesús la maldijo).

(b.) O son ramas sueltas o unidas de la Vid Verdadera. Las ramas sueltas tienen problemas para dar frutos y se eliminan; tomado.

Sin embargo, la rama que da fruto será "purificada o podada (limpiada o purificada) eliminando lo que es infructuoso a fin de promover o producir más crecimiento y fruto.

Dar fruto significa dar convertidos (Romanos 1:13); llevar justicia o santidad (Romanos 6:21-23); para llevar el carácter cristiano o el fruto del Espíritu (Gálatas 5:22-23). Y las condiciones para dar fruto en la vida son la purificación (v.3), el permanecer en Cristo (v.5) y la obediencia (vv.10, 12).

La poda consiste en preparar la rama para que dé más frutos. La poda no es para castigar, no para lastimar o dañar la rama.

15:3 Ahora estáis limpios por la palabra que os he hablado. Dado que el versículo anterior hablaba del fruto, hay tres maneras en que las ramas fructíferas son podadas o purgadas y purificadas.

1. Las ramas son purificadas por las Palabras que Jesús les había hablado; por la Palabra del Señor mismo.

Cuando un hombre se acerca a la Palabra de Dios sinceramente, la Palabra de Dios muestra; da una imagen clara...

- a. Lo que está haciendo y lo que no está haciendo.
 - b. dónde falla y cómo falla.
 - c. el pecado de comisión (a sabiendas) y de omisión (sin saberlo).
2. Las ramas son purificadas por el espejo de la Palabra de Dios. Cuando un hombre mira en la Palabra de Dios, se refleja a sí mismo en sus defectos y ve a Jesús en su perfección. La Palabra de Dios obliga al hombre a medirse con Cristo.





3. Las ramas se limpian al permanecer en Jesús. Puede significar una promesa o una orden.

15:4 Permaneced en mí, y yo en vosotros. Como el pámpano no puede dar fruto por sí mismo, si no permanece en la vid; Ya no podéis vosotros, si no permanecéis en mí.

1. Permaneciendo en Jesús, la Palabra significa que las Ramas están dando fruto.

"Permanecer" significa morar, continuar, quedarse, residir en o sobre. Cuanto más permanece el sarmiento en la vid, más alimento extrae de la vid y es capaz de dar fruto. Jesús está diciendo que no hay yo sin mí. No puedes estar desapegado, y si lo estás, no estás morando en Jesús, la Vid. Así como un pámpano está tirado en el suelo sin ningún apego a la vid, no tiene vida ni sentido en lo físico, así también lo es con el hombre en la tierra sin Jesús. Él es sin vida y sin sentido en lo espiritual. Aquellos que buscan la vida y el significado en otro lugar que no sea Jesús, están condenados al fracaso. Jesús nos ordena que permanezcamos en Él y Él morará en nosotros.

15:5 Yo soy la vid, vosotros los pámpanos; el que permanece en mí y yo en él, éste da mucho fruto, porque separados de mí nada podéis hacer.

2. Permaneciendo en Jesús, la Palabra significa que las ramas dan mucho fruto.

Una vez más, Jesús dice que Él es la Vid, y los creyentes son los sarmientos. Ningún fruto puede ser producido sin que nosotros permanezcamos en Él y Él en nosotros. En el versículo 2 dice que produciremos más fruto a medida que seamos purificados, y en este versículo dice que produciremos mucho fruto a medida que permanezcamos en Él, y Él en nosotros. Nada se puede hacer sin Jesús.

15:6 Si alguno no permanece en mí, es echado fuera como un pámpano, y se seca. Los hombres los recogen, los echan en el fuego y se queman. Cuando el creyente no permanece en Cristo, o no tiene una relación con Él, su fruto o sus obras son arrojados como una rama y serán juzgados por fuego. Las ramas secas son fáciles de quemar. Esto conducirá a la pérdida de recompensas.

- Echado fuera, para ser arrancado y echado fuera, desechado...
- Marchito, para secar, arrugarse, pelarse y desecharse...
- Reunidos: llega el Día del Juicio.
- Echado al fuego y quemado

15:7 Si permanecéis en mí, y mis palabras permanecen en vosotros, pediréis lo que queráis, y se os hará. Permanecer en Cristo también significa comunión y oración constantes con el Señor. La Palabra de Dios debe permanecer en el creyente. Esta promesa asegura que el creyente puede pedir lo que quiera, y se le hará.

15:8 En esto es glorificado mi Padre, en que deis mucho fruto, y así seréis mis discípulos.

3. Permanecer en Jesús significa que los creyentes glorifican al Padre, porque son creyentes que llevan mucho fruto. Así es como el Padre será glorificado: por los creyentes que llevan mucho fruto. Cuando los hombres ven fruto en la vida de un creyente...



- vemos que los hombres han comenzado a pedirle ayuda a Dios.
- vemos que los hombres han vuelto sus mentes a Dios.
- vemos a hombres que quieren aceptar a Dios para sí mismos.
- vemos a hombres deseando que Dios los salve.
- vemos a los hombres reconociendo que sólo el poder de Dios podía hacer tal cosa.

La conclusión es: las ramas unidas demuestran que son discípulos que dan frutos que glorifican al Padre, tocando la vida de los demás.

II. UN MANDAMIENTO PARA AMAR JUAN 15:9-17

15:9 Como el Padre me ha amado, así también yo os he amado a vosotros. Permaneced en mi amor. Jesús sabe esto, que hay un gran amor entre el Padre y el Hijo. Y tenemos que saber que Jesús también nos ama tanto. Es por eso que está animando a los discípulos a continuar y no darse por vencidos; No rompas la comunión ni te vuelvas al mundo y a los amigos del viejo mundo. Continuar en Su amor significa que Su amor nos cubre, para fortalecernos, llegar a ser y ser llamados Sus discípulos haciendo todo lo que Él hace.

15:10 Si guardáis mis mandamientos, permaneceréis en mi amor, como yo he guardado los mandamientos de mi Padre y permanezco en su amor.

4. Permanecer en Jesús significa continuar en Su amor.

Hay un Espíritu tan obediente en el Hijo. Es por el amor que Él tiene por el Padre. Guardó los mandamientos del Padre. Es por eso que Jesús anima a los discípulos a permanecer en su amor. Él les está mostrando cómo ser obedientes; cómo fue que Él pudo hacer lo que le vieron hacer. Es porque Él no era desafiante, sino que siempre hacía el bien porque permanecía en el amor del Padre. Su vínculo es tan fuerte que sabía que el Padre no lo guiaría por mal camino. El versículo dice: Si. Esto significa que depende de la persona elegir continuar morando en el amor de Jesús. Jesús se dio a sí mismo como el ejemplo que podemos seguir: No se haga mi voluntad, sino la tuya.

15:11 Estas cosas os he hablado, para que mi gozo permanezca en vosotros, y vuestro gozo sea cumplido. El propósito de Cristo dice mucho que Su gozo permanezca en ellos, y que su gozo sea completo, porque ese era Su gozo al hacer la Voluntad de Su Padre. Por lo tanto, el gozo y la gloria de los discípulos o creyentes es hacer la Voluntad del Hijo. Tienes que pasar por el Hijo para llegar a la complacencia del Padre. El gozo se produce en nosotros mientras estudiamos la Palabra de Dios, y se cumple a través de las promesas hechas y los mandamientos seguidos. El gozo es esa alegría interior que proviene de una fuente divina; que brota de nuestra fe y que tendrá recompensas futuras. Nuestra fuente de alegría viene a través de...

- La comunión del Padre y de Su Hijo.
- Nuestra victoria sobre el pecado, la muerte y el infierno.
- Arrepentimiento.
- La esperanza de la gloria.
- La Palabra del Señor, las revelaciones, los mandamientos y las promesas que Él hizo.
- El mandamiento de Cristo y la voluntad de Dios.
- Oración.
- La presencia y comunión de los creyentes.
- Convierte.





- Escuchar que otros caminan en la verdad.
- Dadivoso.
- Saber que nuestros seres queridos están salvados.

15:12 Este es mi mandamiento: que os améis los unos a los otros, como yo os he amado. La clave del Señor en todo el capítulo es Su mandamiento supremo con respecto al amor, especialmente la manifestación de que nos amamos los unos a los otros. La división destruirá a un grupo de personas más rápido que cualquier otra cosa. Dios. Demasiados creyentes son conocidos más por sus murmuraciones, quejas, quejas y divisiones que por cualquier otra cosa. Nada hiera más el corazón de Jesús que ese comportamiento egocéntrico y divisivo.

15:13 Nadie tiene mayor amor que este, que uno dé su vida por sus amigos. Este tipo de amor no es un sentimiento emocional, sino que es el acto de dar. Este tipo de amor es dar sacrificialmente por los demás. Es por eso que el mandamiento de Jesús dice: "*Amaos los unos a los otros, como yo os he amado*". Jesús dio el ejemplo. ¡Puso el listón! Pagó el precio último y supremo del amor. Murió y se sacrificó por sus amigos. Nadie más puede mostrar este tipo de amor. Es un amor más grande, porque requiere que uno dé su vida por sus amigos. Y para nosotros, no se puede hacer sin Cristo.

15:14 Vosotros sois mis amigos, si hacéis todo lo que yo os mando. Hay una condición para ser un amigo en este versículo, y es hacer lo que Jesús ordena y no hacer lo nuestro. Por lo tanto, uno tiene que conocer la Palabra de Jesús para darse cuenta de que lo que Él manda, es por amor; Su amor por nosotros. Por lo tanto, todo lo que Él manda, Sus amigos lo siguen. Está en Su Palabra la que habla a los hombres acerca de Él; quién es Él. Es Su hoja de ruta; Su verdad que los amigos siguen.

15:15 De ahora en adelante no os llamo siervos, porque el siervo no sabe lo que hace su señor, pero yo os he llamado amigos, porque todas las cosas que he oído de mi Padre os las he dado a conocer. La vida de un esclavo terrenal es muy dura, pero la vida de un siervo nace del amor.

"Esclavos, obedezcan a sus amos terrestres con temor y temblor, con corazón sincero, como lo harían con Cristo, no por el camino del servicio a los ojos, como complacientes a la gente, sino como esclavos de Cristo, haciendo la voluntad de Dios de corazón" (Efesios 6:5-6).

Sirvientes y esclavos se usan indistintamente, y ahora habla de una transición de un sirviente a un amigo. Jesús ya no los llama siervos, sino amigos (v.14, 15). Y ahora todo lo que el Padre le ha dado a conocer, lo dará a conocer a sus amigos. El punto es: los amigos se relacionan y comulgan entre sí, comparten y responden a la palabra del otro, regocijándose en esa palabra o conversación que han escuchado, y se sienten impulsados a ayudar cuando se les pide.

15:16 No me elegisteis vosotros a mí, sino que yo os elegí a vosotros y os he ordenado para que vayáis y llevéis fruto, y vuestro fruto permanezca, para que todo lo que pidiereis al Padre en mi nombre, él os lo dé. Nosotros no elegimos al Señor, sino que Él nos ha elegido a nosotros. Fue su elección. Él nos ordenó que saliéramos a dar fruto, y no a quedarnos



PITWM VERSE BY VERSE

21 de mayo de 2023

estancados, sino que nuestro fruto permaneciera, continuara y perdurara. Si permanecemos en la obra del Señor de dar fruto, podemos pedirle al Padre lo que sea en el Nombre de Jesús. ¿Por qué? Porque primero, el Padre tiene que oírte pedir. Segundo, tienes que pedir en el Nombre de Jesús. Tercero, para que Él te lo dé a ti. Y otros verán que Él te ha escogido y te ha ordenado para ello. Verán que tu fruto es abundante y tu fruto permanece.

15:17 Esto os mando: que os améis los unos a los otros. El amor es la conclusión del asunto. Es el mandamiento de Jesús que nos deja: amarse los unos a los otros. No es una opción.

RESUMEN:

Jesús es la vid verdadera. Él demuestra ser nuestra verdadera fuerza y verdadero alimento que unifica a todos los creyentes. El Padre es el labrador o viñador y jardinero que cuida; cuida, vigila; poda (corta), cultiva, limpia y protege lo que crece en la vid (15:1). El Pámpano que crece de la Vid representa a los creyentes con el propósito de dar fruto. La rama que no dé fruto será quitada. Sin embargo, la rama que da fruto será purgada (limpiada, purificada o podada) para promover un mayor crecimiento; para producir más fruto (15:2). La Palabra que el Señor había hablado a Sus discípulos los purificará (15:3). Jesús nos ordena que permanezcamos en Él y Él morará en nosotros. Si el pámpano no permaneciere en la vid, no podría dar fruto por sí solo (15:4). La vid y los sarmientos deben morar el uno en el otro para producir más fruto (15:5). El no permanecer causa el marchitamiento, y entonces se echa en el fuego para ser quemado (15:6). Pero, cuando el pámpano permanece en la Vid donde también moran las Palabras de Dios, el creyente puede pedir lo que quiera, y se le hará (15:7). Aquí es donde verán la gloria del Padre y comenzarán a dar mucho fruto al convertirse en discípulos de Cristo. La conclusión es: las ramas unidas demuestran que son discípulos al dar frutos que glorifican al Padre, tocando la vida de los demás (15:8) (15:1-8).

Así como el Padre ha amado a Jesús, así ha amado a los discípulos. Y deben continuar y permanecer en Su amor. (15:9). Vivir en el amor de Jesús hará que obedezcamos los mandamientos de Dios tal como lo hizo Jesús (15:10). Cristo ha hablado estas cosas a Sus discípulos para que Su gozo permanezca en ellos y continúen siendo plenos, porque ese era el gozo de Cristo, hacer la Voluntad de Su Padre (15:11). El segundo mandamiento de Jesús era que todos se amaran unos a otros como Él los ha amado (15:12). El amor más grande es dar la vida por sus amigos. Jesús ya ha dado el ejemplo (15:13). Jesús ha dejado una hoja de ruta para que la sigamos. Su Palabra es Su verdad, por lo tanto, Él está dispuesto a dar Sus mandamientos a Sus amigos (15:14). Ya no los llama siervos, pero ahora que obedecen Sus mandamientos, se les conoce como amigos, porque saben lo que hace el Señor; todo lo que el Padre le ha dado a conocer, lo da a conocer a sus amigos (15:15). Dios nos escogió y nos ordenó que fuéramos y produjéramos fruto y que su fruto permaneciera. Cualquier cosa que le pidamos al Padre en el Nombre de Jesús, Él nos lo puede dar (15:16). De nuevo, el mandamiento es amarse los unos a los otros (15:17) (15:9-17).

